

Neugründung der Chorakademie Freiburg – Ein starke Gemeinschaft für Chormusik

Freiburg, März 2025 – Die Chorakademie Freiburg e.V. wurde im Februar 2025 von engagierten Bürgerinnen und Bürgern aus Freiburg und der Region gegründet.

Die Gründungsmitglieder der Chorakademie Freiburg sind dem Bedürfnis nachgekommen, erstklassige musikalische Leistung in einer tragfähigen und freundschaftlich verbundenen Chorgemeinschaft zu ermöglichen. Sängerinnen und Sänger jeden Lebensalters und Ausbildung finden in der auf einem ganzheitlichen Konzept beruhenden Freiburger Chorakademie eine Heimat, in der die abendländische Chormusik auf hohem Niveau gepflegt und weitergegeben wird - getragen von der Freude am gemeinsamen Singen und einem respektvollen Miteinander.

Start der Aktivitäten am 11. März 2025

Ab dem 11. März 2025 nimmt die Chorakademie Freiburg offiziell ihre Arbeit auf. Unter der künstlerischen Leitung von Professor Boris Böhmann, einem als Person und Künstler in der Freiburger Musikwelt und weit darüber hinaus anerkannten Chordirigenten und Musikpädagogen, bietet die Akademie musikbegeisterten Sängerinnen und Sänger eine solide Ausbildung im Chorgesang – für junge Talente bis hin zu erfahrenen Chorsängerinnen und Chorsängern. Bereits 130 Sängerinnen und Sänger haben sich angemeldet, um in den verschiedenen Formationen der Chorakademie zu singen.

Professor Boris Böhmann: „Eine wertvolle Initiative, Chormusik in Freiburg zu gestalten“

„Es ist eine Freude, mit jungen Sängerinnen und Sängern sowie erfahrenen Chormitgliedern, die teilweise seit Jahrzehnten in der Kirchenmusik aktiv sind, gemeinsam eine lebendige Gemeinschaft zu formen und sie auf ihrem musikalischen Weg zu begleiten. Die Begeisterung für das gemeinsame Singen in musikalisch und menschlich hoher Qualität begleitet mich seit Berufsbeginn. Dankbar bin ich für das mir entgegengebrachte Vertrauen, meine musikalische und pädagogische Erfahrung hier einbringen und in der Zusammenarbeit mit einem engagierten Team in eine gute Zukunft führen zu dürfen“, so Professor Boris Böhmann über seine neue Rolle als künstlerischer Leiter der Chorakademie Freiburg, die er zunächst übergangsweise bis zur rechtskräftigen Klärung der laufenden juristischen Auseinandersetzung mit seinem bisherigen Arbeitgeber im Ehrenamt ausüben wird

Chorformationen und Anmeldemöglichkeiten

In der Chorakademie Freiburg werden verschiedene Chorformationen vereint, die alle jeweils durch eine lebendige Chorgemeinschaft geprägt sind. Zur ansprechenden und fördernden Chorpädagogik, die motiviertes Lernen in jedem Lebensalter ermöglicht, gehören neben der stimmlichen Förderung ab auch Angebote in Musiktheorie, Einzelstimmbildung (Start: April 2025) sowie interdisziplinäre Projekte in Kooperation mit anderen Institutionen.

Folgende Ensembles werden angeboten:

- Einsteigerchor 1 (1. Grundschulklasse)
- Einsteigerchor 2 (2.-4. Grundschulklasse)
- Knabenchor (ab der 5. Klasse)
- Mädchenchor (ab der 5. Klasse, in Vorbereitung)
- Kantorei (erwachsene, chorerfahrene Sängerinnen und Sänger jeden Alters)
- Kammerensemble (erwachsene Sängerinnen und Sänger mit Schwerpunkt A-cappella-Literatur)

Wer kann mitmachen?

- Kinder und Jugendliche mit Freude am Singen und dem Wunsch nach profunder gesanglicher Ausbildung.
- Ambitionierte und erfahrene Chorsängerinnen und -sänger jeden Alters, die eine Heimat für anspruchsvolle Laienchormusik in Freiburg suchen.
- Eltern, die ihren Kindern eine kulturell wertvolle und persönlichkeitsbildende Ausbildung und Erfahrung ermöglichen wollen.
- Chorbegeisterte und Kulturliebhaber, die die abendländische Musiktradition unterstützen wollen.
- Musik- und Bildungseinrichtungen, die Interesse an Kooperationen haben.

Interessierte Sängerinnen und Sänger melden sich bitte unter folgender Mailadresse an:

Anmeldung@chorakademie-freiburg.de

Aufnahmen sind nach einem Vorsingen jederzeit möglich.

Der Vorstand der Chorakademie Freiburg e.V.

Der Chorakademie Freiburg e.V. steht ein engagierter Vorstand vor, der mit großem ehrenamtlichem Einsatz die künstlerische und organisatorische Entwicklung der Akademie prägt und voranbringt.

Marcus Rübsamen, 1. Vorsitzender: „Eine starke Stimme für die Chormusik der Region“

„Mit der Gründung der Chorakademie Freiburg geben wir den Sängerinnen und Sängern unserer Region eine starke Stimme – eine Stimme, die gehört, gefördert und weiterentwickelt wird. Ich freue mich, dass wir mit der CF eine partizipative Struktur geschaffen haben und einen Beitrag zur Vielfalt der Chormusik in dieser Stadt leisten werden.“

Unterstützung und Mitgliedschaft

Die Chorakademie Freiburg e.V. ist ein gemeinnütziger Verein und lädt Musikinteressierte, Förderer und Sponsoren ein, sich zu engagieren. Mitglieder haben die Möglichkeit, aktiv am Aufbau der Akademie mitzuwirken und einen wertvollen Beitrag zur kulturellen Landschaft Freiburgs zu leisten.

Weitere Informationen unter: www.chorakademie-freiburg.de

Pressekontakt:

Chorakademie Freiburg e.V.

Dr. Christine Mertzluftt (PR & Kommunikation)

E-Mail: presse@chorakademie-freiburg.de

Telefon: +49 0151-22359925